

Denuncian incivilidades en plaza de población Caupolicán

Municipalidad de Iquique aseguró que se trabaja en conjunto con carabineros para fiscalizar estos hechos.

Germán Pozo Sanhueza
 La Estrella de Iquique

Vecinos de la población Caupolicán, en Iquique denuncian que la plaza, ubicada en calle Libertad con Genaro Gallo, se ha convertido en un foco permanente de incivilidades.

"La plaza se ha vuelto tierra de nadie. Da mucha pena ver cómo este espacio, que se construyó para que los vecinos hicieran deporte y se reunieran en actividades comunitarias, como fiestas navideñas para niños y celebraciones familiares, se haya transformado en un foco de inseguridad", señaló Yenny Cholele, presidenta de la Junta Vecinal Caupolicán.

Agregó que el lugar ha sido prácticamente tomado por personas que han deteriorado la calidad de vida del sector. "Si bien el barrio no es del todo tranquilo, este era uno de los pocos espacios destinados al sano esparcimiento. lamentablemente, pese a contar con cierre perimetral y candado, estos son forzados de manera cons-

tante para vender y consumir drogas y alcohol, además de realizar fiestas hasta altas horas de la noche. Esto sin considerar que habitualmente se instalan personas en situación calle a pernoctar, dejando múltiples desechos que van desde botellas de alcohol, papelillos con droga e incluso condones y excremento. El mobiliario también se ha ido dañando, ya que no lo cuidan e incluso se han registrado robos dentro de la plaza".

Si bien han denunciado esta situación a las autoridades, aseguró que no han tenido soluciones concretas. "Se ha dado aviso al municipio pero no se han generado acciones efectivas. A pesar que hay cámaras y constantemente estamos llamando a Carabineros e Inspección Municipal, cuando aparecen estas personas se esconden".

Sostuvo que es indispensable contar con vigilancia permanente en este punto. "Se requiere mayor presencia de seguridad y reforzar el perímetro. Si bien las rejas idealmente no deberían existir, lamen-



PLAZA ESTÁ INVADIDA POR DESECHOS QUE DEJAN PERSONAS QUE HACEN MAL USO DEL ESPACIO

tablemente, frente al actuar de personas que ni siquiera pertenecen al barrio, es necesario fortalecerlas".

Desde el Municipio de Iquique declararon que si bien la persecución de delitos y el resguardo del orden público, "son atribuciones propias de las policías", el organismo "trabaja de manera coordinada y colaborativa con las distintas instituciones" para enfrentar estas problemáticas de inseguridad e incivilidades.

Recalcaron que ante algún hecho que altere la tranquilidad del entorno "es fundamental que vecinos realicen las denuncias (...) a través de los canales formales, lo que permite focalizar acciones". Enfatizaron que los Inspectores Municipales "se encuentran desplegado a lo largo de la comuna las 24 horas del día, los 7 días de la semana, realizando patrullajes preventivos y labores de apoyo en los distintos espacios públicos".

En la misma línea, Ca-

rabineros hizo hincapié en la importancia de denunciar estos hechos de manera formal: "Este vínculo nos permite orientar y coordinar de manera eficiente los servicios preventivos o focalizados". Además, explicaron que en el caso de las juntas de vecinos "estas mantienen un enlace directo y permanente con personal de Carabineros a cargo del cuadrante, lo que facilita la entrega de antecedentes sobre situaciones que afectan a la comunidad".